

Papa Nicolás V. Sabemos además, de la «*Información sobre cuyo es el derecho de la isla de Lanzarote*», que el Obispo Don Juan Cid antes de 1460 estaba en Gran Canaria y Tenerife predicando el Evangelio a los infieles independientes de estas islas<sup>3</sup>.

Durante el obispado de Juan Cid vivieron en el convento de San Buenaventura de Betancuria San Diego de Alcalá y fray Juan de Santorcaz, a los que la tradición relacionan con la aparición de la Virgen de la Peña, Patrona de la isla<sup>4</sup>. Santorcaz escribió cuatro libros de Teología, dos de los cuales se conservan en la Biblioteca del Seminario<sup>5</sup>. San Diego, que era lego, vivió en Fuerteventura probablemente desde 1441 hasta 1447, de quien Viera dice que «fue bienhechor de la comunidad y del vecindario»<sup>6</sup>.

La muerte de D. Juan Cid ocurrió en su Obispado, como anota Eubel: «in episcopatu suo». Se confirma, al parecer, por la Bula de Pío II del año 1462, dando censuras contra los que habían ocultado lo perteneciente a la Mitra a la muerte de Juan Cid<sup>7</sup>. Murió antes del 7 de Noviembre de 1459, que es la fecha del nombramiento del sucesor. En efecto, en las Bulas de Roberto se dice que Juan Cid había fallecido.



El convento franciscano de San Buenaventura en Betancuria fue el primero de las islas.

<sup>3</sup> Josef Wölfel: «La Curia Romana y la Corona de España en la defensa de los aborígenes canarios», pág. 1019.(Anthopos XXV. 1930)

<sup>4</sup> Viera demuestra que la llegada de la imagen de la Peña fue posterior, hacia 1464. Cf. «Historia de Canarias», libro VI.

Sancho de Sopranis, Hipólito: «Los conventos franciscanos de la misión de Canarias (1443-1487)». Anuario de Estudios Atlánticos, 1959, núm. 5, págs. 375-397.

Bermúdez, Felipe: «Fiesta Canaria» (Las Palmas, 1991), pág 331-334.

<sup>5</sup> Cf. Capítulo 23, Obispo Bartolomé de Torres.

<sup>6</sup> San Diego nació en San Nicolás del Puerto (Sevilla), falleció en Alcalá de Henares el 12 de Noviembre de 1463 y fue canonizado en 1588.

Santorcaz era natural de San Francisco del Monte(Córdoba) y falleció en Fuerteventura, en brazos de San Diego.

<sup>7</sup> Archivo Secreto, legajo 43.